

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sueldo	5	00
Id. atrasado	10	00

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Anteayer un individuo que estaba arreglando una tubería de gas, no tuvo la precaución de mantener a distancia la luz produciéndose varias quemaduras en ambas manos.

Fue acompañado a la casa de socorro donde fue curado.

En la calle de Miró ocurrió ayer un fuerte escándalo entre varias mujeres las cuales se dirigieron toda clase de insultos.

Las promotoras han sido denunciadas a la autoridad competente.

En la casa de socorro fue curado ayer un joven que en riña con otro había recibido una contusión en la mandíbula inferior.

El ministerio de Marina convoca a oposiciones entre los doctores y licenciados en Medicina y Cirugía para cubrir estrictamente las vacantes de segundos médicos que haya al terminar el último ejercicio (en la actualidad existen diez), a cuyo fin, en este sólo serán clasificados el número de opositores preciso para cubrir las mas, cuyas oposiciones empezarán el día 1 de Abril, con arreglo al reglamento y programas aprobados por real orden de 20 de Junio de 1903, modificado en el sentido de que el ejercicio del caso práctico será único de Medicina ó Cirugía, sacado a la suerte entre los enfermos de ambas clases que el Tribunal elija.

Han sido denunciados a la autoridad competente varios individuos como presuntos autores de haber agredido a un tercero produciéndole ligeras contusiones.

El día de ayer fue muy despejado, pero reinó un viento bastante frío.

Han ingresado en la cárcel dos individuos para sufrir unos días de arresto supletorio de la multa que les fue impuesta por el señor Gobernador por escándalo promovido en la vía pública.

## Cronica de Sports

### Campeonato de football

Ayer mañana, se jugó el segundo partido de football entre los *teams*, *Veloz* y *Mahóns*, último de la serie de los que se han venido jugando desde el mes de Noviembre, para la adjudicación de la copa del Campeonato de football de Baleares.

A pesar de haberse variado anteayer la hora del partido, el local del Velódromo se vio concurridísimo tanto ó más que el domingo pasado, lo que venía a demostrar el entusiasmo que había despertado la segunda prueba entre el *team* *Mahóns* y el *Veloz*.

El bello sexo tenía en la fiesta deportiva espléndida representación, pues ocupaba gran número de palcos.

A las once en punto, se presentaron en el campo los jugadores que componían los *teams*, cuyos nombres no publicamos por haberlo hecho el domingo pasado.

Actuó de referide don Gaspar Moner y de *linermans* don José Sintes y don Ramón Despuig.

Sorteado el campo, la suerte designó la parte N. al club *Mahóns* y la S. al club *Veloz*.

Apenas principió el juego se advirtió en ambos bandos el fuerte anhelo de alcanzar la victoria.

El público se hizo cargo de que iba a presenciar una reñidísima prueba.

A los pocos minutos de haber principiado el juego, los mahoneses se apuntaron un *goal* y al poco rato otro.

El público otorgó calurosos aplausos a los de Mahón.

Los del *Veloz*, emprendieron energicos ataques contra sus contrarios sin que su hermosa lucha obtuviera éxito; varios de sus bien dirigidos golpes encontraron la defensa del portero que estuvo habilísimo.

La segunda parte fue tan empeñadísima como la primera, ambos clubs rivalizaron en sus ataques y defensas, lo que granó apuntarse un *goal* del *Veloz*.

El partido terminó con 2 *goals* del club *Mahóns* por 1 del *Veloz*.

La victoria obtenida por el *team* *Mahóns* en los dos partidos ha sido de 3 *goals* contra uno del *Veloz*.

Apenas se dió la señal de termino de juego, el capitán del *Mahóns*, dió tres vivas al *Veloz*, que fueron contestados por el capitán de éste con otros tantos al campeón de Baleares, el *Club* *Mahones*.

El *team* *Veloz* puede darse por satisfecho, he sostenido una lucha hermosa y empeñadísima con un club que lleva largos años de existencia.

El presidente del *Veloz* recibió ayer los siguientes telegramas:

«Presidente del *Veloz*.

Ateneo Científico fundador club *Mahóns* football, felicita cordialmente todos jugadores brillante campeonato Baleares, deseando se repitan demostraciones de fraternidad ambos pueblos.—Presidente, Antonio Victory».

«Ateneo Popular salud fraternalmente jugadores campeonato; agradeciendo atenciones dispensadas Mahoneses.—Rodríguez».

A ellos se contestó con los siguientes:

«Ateneo Científico.—Mahón, President: *Veloz* nombre jugadores

*teams*, *Unión Veloz* que han luchado Campeonato, agradece salutación, desean ocasiones manifestar fraternidad compañerismo, felicitando victoria obtenida club *Mahóns*.—José Canet.»

«Ateneo Popular.—Mahón, Presidente *Veloz* nombre *teams*, *Unión Veloz* felicita victoria obtenida *Mahóns* agradeciendo fraternal saludo devolviéndolo cariño al Ateneo.—José Canet.»

## Escándalo monumental

Por disfrazarse de mujer y aparecer descochado.

Ayer tarde se presentó en el paseo del Borne un individuo disfrazado de mujer, que se sentó en uno de los poyos adoptando posturas incorrectas y hasta groseras.

Visto el hecho por un individuo de la guardia municipal le invitó a que saliera de dicho paseo a lo que se resistió aqel.

En su vista tuvo que cojerle y por la violencia obligarle a que le obedeciera, hechándole a empujones del paseo.

Como el individuo insistiera en continuar por aquel sitio le cogió del brazo y le quitó la máscara obligándole a que le siguiera.

Varios curiosos se pusieron de parte del hombre vestido de mujer é intentaron impedir á que fuera conducido al cuartelillo de la guardia municipal.

Esto dió lugar á que fuera reunido dose genite formándose una comitiva nutridísima que iba alborotado y seguía al detenido.

En la calle de Santo Domingo intentaron varios grupos interceptar el paso al guardia como también á otro que había acudido en su auxilio viéndose este obligado á sacar el sable para despejar.

En este momento se presentó un cabo de infantería que reclamó al detenido diciendo que era militar, resistiéndose el guardia á entregarlo hasta que hubiesen llegado á la Casa Consistorial.

Esta contienda animó á los revoltosos estando á punta de agravarse la cuestión, pero llegaron los inspectores de policía y pudo evitarse que el hecho tuviera peores consecuencias.

El disfrazado fue conducido al cuartelillo donde acudió á los pocos momentos el Comandante de la guardia municipal, quien una vez que hubo comprobado que aquel era soldado del Regimiento de Palma fue entregado al cabo de vigilancia de dicho cuerpo.

El hecho fue puesto en conocimiento de la autoridad competente.

## Maura y el "Manyoch d' Alaró,"

El *Manyoch* d'Alaró dirigió á nuestro paisano el Presidente del Consejo, el siguiente telegrama, con motivo de su último discurso del Senado sobre el proyecto de Administración local.

«Don Antonio Maura.

Por vuestra última oración del Senado, nuestra felicitación ferviente. Por vuestra alta serenidad patriótica noblemente orientada hacia la reconstrucción substancial de España, toda nuestra simpatía. Vuestros acentos resuenan viriles sobre la esterilidad del yermo político como cantos de vida y de esperanza. Que España, á su conjuro, se yerga potente y regenerada.—*Manyoch* d'Alaró».

El señor Maura contestó con el siguiente:

«Presidente Consejo Ministros á *el Manyoch*.

Muy agradecido á su felicitación, le saludo cordialmente».

En el mismo vapor regresó de Madrid, el diputado á Cortes don José Socias.

En el vapor «Lullo» salieron ayer para Alicante don Mateo y doña Teresa Frontera y don José Gimenez.

## De Sociedad

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona; don Pedro Cardá, don Miguel Amengual, don Rafael Lladó, don Antonio Comellas, don Andres Sallent, don Pedro Fuster, don Mateo Sastre y don Pedro Perer.

En el mismo vapor regresó de Madrid, el diputado á Cortes don José Socias.

En el vapor «Lullo» salieron ayer para Alicante don Mateo y doña Teresa Frontera y don José Gimenez.

## Movimiento de personal en gobernación

Confirmación de nombramientos

Ayer se recibieron en este Gobierno de provincia las Reales ordenes, confirmando en sus cargos á los señores siguientes:

Don Miguel Berga Oliver, en el de Director Médico de la Estación Sanitaria de Palma, con el haber anual de 5.000 pesetas.

Don José Ogazón Cirer, en el de Médico segundo de la misma, con el haber anual de 2.500 pesetas.

Don Pedro Puig Suarez, en el de

Director médico de la Estación Sanitaria de Mahón, con el haber anual de 6.000 pesetas.

Don Antonio Ferrer Sancho, en el de Médico segundo de dicha estación, con el haber de 3.000 pesetas.

Don Guillermo Ramón Colomar, en el de Médico Director de Ibiza, con el haber anual de 2.000 pesetas.

Don Juan Herrera, en el de Médico Director de la Estación de Melilla, con el haber anual de 3.000 pesetas.

Don Esteban Brotons Macbeuf, en el de Médico Director de la Estación de Villagarcía, con el haber anual de 3.000 pesetas.

Nuevos policías

Ayer se recibieron en este Gobierno de provincia los nombramientos de los vigilantes siguientes:

Don Tomás Omar, con destino á Tarragona.

Don Rafael Lladó y don José Comas, con destino á Port-Bou.

## La Purificación de Nuestra Señora

En todas las iglesias de esta ciudad se verificó ayer con toda solemnidad la fiesta de la Purificación de Nuestra Señora.

En la Catedral Basílica se celebró á las diez de la mañana por el Ilustrísimo señor Obispo, el acto de la bendición y repartición de candelas, celebrándose seguidamente la acostumbrada procesion por el interior del templo.

Terminados dichos actos se celebraron solemnes oficios divinos en los que el M. I. señor don Mateo Rotger, pronunció un elocuente discurso, poniendo de relieve las grandezas y virtudes de la Virgen.

La concurrencia á dicha función fue numerosísima.

## Audiencia

Causa por robo

A las once de la mañana de anteayer se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra José Juan Silverio Expósito acusado del delito de robo.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Joaquin Pascual.

La defensa corrió á cargo del abogado don Jerónimo Pou.

Abierto el juicio y previo el surteo de los señores Jurados que debían intervenir en la vista se procedió al examen del procesado.

Este manifestó que uno de los días del mes de Julio del año último encontrándose solo en la sala donde los asilados guardan los cofres se le ocurrió abrir el del asilado Antonio Deyá apoderándose de 225 pesetas cuyo dinero gastó en la compra de varios billetes de la Lotería Nacional uno de los cuales salió premiado en 500 peseta.

Negó que para abrir el arca ejerciera violencia alguna.

Que para entrar en la sala pidió la llave con el pretexto de ver un cofre. Como prueba testifical comparó el perjudicado quien manifestó que un día del mes de Julio observó que le habían violentado la cerradura de la caja en que guardaba la ropa y notó á faltar 225 pesetas.

Terminado el periodo de las pruebas las partes mantuvieron sus conclusiones provisionales.

Concedida la palabra al señor Fiscal, en su informe sostuvo la culpabilidad del procesado la que dijo queda probada por su propia declaración.

Que se trata de un delito de robo lo demuestra el haber encontrado arrancado la cerradura de la caja.

Se extendió en otras consideraciones y solicitó del jurado un veredicto de culpabilidad.

Don Jerónimo Pou sostuvo en su informe de defensa que el hecho solo era constitutivo de un delito de hurto puesto que la cerradura, dijo, ya estaba arrancada.

Además añadió que debía absolverse al procesado puesto que obró inconscientemente; sin conciencia que hacía del medio de vida en que se ha venido desarrollando, puesto que desde que nació está recogido en los Asilos de Beneficencia, donde no es posible aprender la noción de la propiedad.

Terminó solicitando un veredicto de inculpabilidad.

El señor Presidente hizo el resumen de las pruebas aducidas por el Fiscal y la Defensa, dando seguidamente lectura á las preguntas que se sometieron á la deliberación del Jurado.

El veredicto fué de culpabilidad declarando que no hubo violencia en las cosas.

En su vista el señor Fiscal apreció que el hecho era constitutivo de un delito de hurto y pidió que se impulsara al procesado la pena de 4 meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

La sala de Derecho dictó sentencia conforme la petición fiscal.

## Sentencia interesante

Lo es seguramente para muchos industriales y comerciantes que celebran contratos con representantes de casas extranjeras ó de la Península, la que acaba de pronunciar la Audiencia de este territorio en un pleito promovido por el Ingeniero D. Enrique Grego en concepto de representante de la casa «Heinrich

Lanz» de Manuheim (Gran Ducado de Baden) contra un fabricante de Palma sobre compra venta de una máquina.

A la demanda del señor Grego pidiendo la resolución de la compra venta ó el pago del precio é indemnización de daños y perjuicios opuso el demandado la excepción de falta de personalidad del demandante por suponer que no acreditaba éste su representación. El contrato escriturado lo habían otorgado el industrial y el Señor Grego en el mentado concepto, éste último en el de representante de la casa «Heinrich Lanz.»

En primera instancia el Juez estimó dicha excepción, por entender que el señor Grego debió justificar que al otorgar el contrato era efectivamente el representante de «Heinrich Lanz.» Pero interpuesta apelación celebróse hace pocos días la vista en que el Abogado defensor del señor Grego, don Ramón Obrador, sostuvo en su informe que quien ha celebrado un contrato con otra persona que ostentaba el carácter de representante de un tercero, no puede luego, sin ir contra sus propios actos, impugnar la personalidad de dicho representante cuando se trata del cumplimiento del mismo contrato. Y la Sala de Justicia de nuestra Excm. Audiencia, ha dado por completo la razón al señor Grego y en su sentencia de 27 de Enero revoca la del Juez, declara no haber lugar á la mentada excepción de falta de personalidad.

El señor Grego estuvo representado por el procurador don Francisco Piza.

## La "Arqueológica Luliana,"

La «Societat Arqueológica Luliana» celebró el domingo en la iglesia de San Francisco la fiesta religiosa que anualmente acostumbra, consistente en una misa rezada y en el canto del Te-Deum.

Terminada la misa trasladáronse los asistentes al Colegio de la Sapiencia donde tuvo lugar la junta general.

En ella el Secretario señor Sancho leyó la memoria reglamentaria y el presidente de la Sociedad, señor Aguiló pronunció breves frases congratulándose de la publicación, durante el finido año, de varias obras, algunas de ellas extranjeras, que revisan capital interés para Mallorca.

El M. I. señor don Antonio M. Alcover encareció la obra del *Diccionario* de la lengua catalana exhortando á todos á llevarla á cabo con entusiasmo.

Luego el señor Presidente invitó al socio don Mateo Obrador á que diera cuenta de los trabajos llevados á cabo en Munich, á lo que accedió gustoso dicho señor; pero atendido lo avanzado de la hora, aplazó para otra reunión el hacerlo.

En el «Centre Catalá»

Numerosa concurrencia, en la que el bello sexo tenía una selecta representación, reunióse anoche en el local del «Centre Catalá» con motivo de la fiesta organizada por dicha floreciente sociedad, y que oportunamente anunciámos.

La primera parte estuvo dedicada exclusivamente al baile con no poca satisfacción del elemento joven que, como es de suponer, estaba en mayoría.

Entre los bailables figuraba el *ball* de *rams* típico de la montaña catalana, y que consiste en la subasta de un ramo de flores que el mejor postor ofrece á la señorita con quien desea bailar; comenzando acto seguido la danza, con la particularidad que en ella no puede tomar parte ninguna otra pareja hasta que conceden su autorización los que llamáramos reyes del baile. Cada caballero ofrece entonces, á su vez, un diminuto ramo á la pareja de su elección.

El ramo, que era muy artístico, sujeto por ancho lazo formando las históricas barras catalanas, fué adquirido por el joven don José Fuster quien lo ofreció á la distinguida señorita Paqueta Jener.

La aparición de la pareja fué saludada con grandes aplausos.

También jugó principalísimo papel en la primera parte del programa la cadenciosa sardana.

La conferencia del señor Xalapeira constituyó la segunda parte del programa.

Con galana y fácil palabra entró en el desarrollo del tema por él elegido «Les quatre barras.»

Hizo historia del blasón catalán que, según la mayoría de historiadores data de los tiempos del Conde Jofre; pues con antelación á aquella fecha nada destacaba sobre el campo oro de la bandera catalana.

Tuvo el conferenciante felices referencias á la historia de la conquista de Mallorca.

Dijo también que nos quedan dos cosas para nuestra reivindicación: la bandera y la lengua, y a este propósito cantó las escencias del habla con que arrullaron nuestras madres los dulces años de nuestra infancia.

Afirmó que hoy está entablada la lucha entre los ideales de la nueva España y los ideales caducos de una política degenerada alumorada por un sol poniente.

## Almacenes SAN JOSE

Camisería, Sastrería, Abrigos PARA SEÑORA, CABALLEROS Y NIÑOS.

GRANDES PARTIDAS DE PAÑOS SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATISIMOS

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO

PRECIO FIJO

Por su ABSOLUTA pureza, por su exquisito sabor, toda persona que lo prueba, proclama:

## Que el café tostado LLOFRIU

es el MEJOR y el que más satisface al público inteligente. Es oportuno que lo pruebe Vd. con menos cantidad que otros, da mejores resultados.

PRIMERA CALIDAD (mezcla Moka y Puerto Rico, escogido). SEGUNDA CALIDAD (Puerto Rico), muy conveniente, gran aceptación; PRUEBESE.

DESPACHO: San Nicolás, 46.—TOSTADERO: Yeseros, 10 y 12

## COMPANIA GENERAL DE LECHE PURAS

Sociedad anónima por acciones.—Capital 1.900.000 francos

Leche condensada, sin desnatar

Pídasen en todos los Establecimientos bien surtidos de Proveedores efectivos en Francia del MINISTERIO DE LA MARINA, del MINISTERIO DE LAS COLONIAS, de los Hospitales de la ciudad de París y del servicio de sanidad del MINISTERIO DE LA GUERRA, etc., etc.

Para informes en las islas Baleares: A. AYRES, Síndico, 176, Palma.

## GAS Y ELECTRICIDAD

Lámparas é Instalaciones

Brossa, 30.—EL AGUILA.—Palma

Terminó afirmando que Cataluña es nuestra madre y que todos los españoles somos hermanos.

Diferentes veces fué interrumpido el conferenciante por los aplausos del público, aplausos que al terminar la conferencia prolongáronse largo rato.

Después el señor Oliart, secretario del «Centre» dirigió una entusiasta salutación al «Manyoch», diciendo que aprovechaba la coyuntura para expresar á los individuos de dicha agrupación, el agradecimiento del «Centre» por las atenciones de que fué objeto cuando la excursión de Castillo de Alaró organizada por LA ALMUDAINA.

Dijo que el «Manyoch» era la semilla que al fructificar, se convertiría en fecundo campo de espigas.

Terminó comunicando á los reunidos el proyecto del «Centre» de organizar una expedición á Son Forteza de Alaró, contando con el beneplácito del propietario del predio, don Juan Rosselló, tomando parte en la excursión, las señoritas que tanto contribuyeron á dar esplendor á las veladas del «Centre», á fin de poder bailar la clásica sardana en la espaciosa *llista* de aquel predio.

El señor Oliart fué también aplaudido con entusiasmo.

Luego reanudose el baile con el que terminó la fiesta.

La elección de un senador por Baleares

El *Boletín Oficial* de ayer publica las siguientes circulares para la elección de un senador en la vacante que dejó el señor Concas.

La *Gaceta de Madrid* correspondiente á día veinte y nueve de Enero próximo pasado, recibida hoy, publica el siguiente Real Decreto.

«Ministerio de la Gobernación.—*Real decreto*.—Habiendo comunicado el Senado la vacante de un Senador por la provincia de Baleares;

Visto el artículo 53 de la ley Electoral de 8 de Febrero de 1877, reformado por la de 29 de Febrero de 1896.

Vengo en decretar lo siguiente: El domingo 21 de Febrero de 1909 se procederá a la elección parcial de un Senador por la provincia de Baleares.

Dado en Palacio á veintiocho de Enero de mil novecientos nueve.—ALFONSO.—El Ministro de la Gobernación, Juan de la Cierva y Peñafiel.»

Indicador de las fechas de los principales actos con motivo de la elección parcial de un Senador por esta Provincia decretada por la Soberana Disposición que precede.

Día 2.—Con la publicación de la presente convocatoria, comienza el periodo electoral.

Día 14.—Tendrá lugar á las diez horas, en cada pueblo, la elección de Compromisarios que han de concurrir á esta capital de Provincia para verificar la de un Senador (art. 30 de la ley electoral para Senadores).

Día 19.—Los Compromisarios elegidos se presentaran en esta Capital con la Certificación de su nombramiento, de las que se tomará nota en la Secretaría de la Diputación Pro-

vincial, expresando en ella el día de su presentación, (art. 36 de la Ley aludida.)

Día 20.—A las diez horas, se reunirá la Excm. Diputación Provincial y los Compromisarios elegidos por los distritos municipales, en el Salón de actos del Palacio de aquella Corporación para constituir la Junta general para el nombramiento de Senador.—(artículos 37 y 38 de la propia ley.)

Día 21.—A las diez horas se reunirá la expresada Junta General en el mismo local para proceder á la elección de un Senador.

Concluidos estos actos termina el periodo electoral.

Palma 1.º de Febrero de 1909.—El Gobernador, L. de Irazabal.

La elección de Compromisarios que debe tener lugar el día 14, deberá verificarse con las listas del año anterior por no ser definitivas las que se confeccionan actualmente, encontrándose en periodo de tramitación según establecen los artículos 25 al 29 de la Ley Electoral para Senadores.

Los Concejales que tienen derecho á votar son los que desempeñen los cargos el día de la elección.

Hasta que termine el periodo electoral, quedan en suspenso todas las delegaciones ó comisiones conferidas por este Gobierno ó por las Juntas de mi Presidencia, que no sean para cumplimiento de mandato judicial.

Palma 1.º de Febrero de 1909.—El Gobernador, L. de Irazabal.

## La Sanidad exterior

La «Gaceta» publica el reglamento provisional de Sanidad exterior, cuya distribución de materias es la que sigue:

Título preliminar. Capítulo 1.º. Sanidad exterior: su objeto, declaraciones y principios generales. Capítulo 2.º. Dirección y organización de la Sanidad exterior.

Título I. Sanidad marítima ó de costas. Capítulo 1.º. Distritos sanitarios, lazaretos, estaciones sanitarias y puertos habilitados. Capítulo 2.º. Directores, médicos y funcionarios de estación sanitaria marítima. Capítulo 3.º. Personal sanitario de barcos. Capítulo 4.º. Consules y viceconsules españoles. Capítulo 5.º. Patentes: certificados consulares de Sanidad visados. Capítulo 6.º. Higiene y salubridad de barcos. Capítulo

Notas del mar

El Brasileño

A las siete de la mañana entró en nuestro puerto, amarrando sus cabos de popa e nel espigón, el vapor «Brasileño» procedente de Barcelona, de tránsito para la Habana y escalas.

El «Brasileño» desplaza 2.027 toneladas y vá al mando del capitán señor Bagona.

Dicho vapor embarcó una partida de carga que tenía preparada, soltando sus amarras á cosa de las cinco de la tarde.

También embarcó 15 pasajeros para la Habana.

Procedente de Barcelona, llegó á las seis de la mañana el vapor correo «Miramar» conduciendo la correspondencia carga y pasaje.

—A las doce de la mañana salió para Ibiza y Alicante el vapor correo «Lunio» embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia dedicadas á la Purificación de María: Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne en honor de San Blas, con sermón por el R. don Sebastián Esteva, Pbro.; por la tarde á las tres y media los actos de coro, al anochecer Rosario, continuación del Triduo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, fiesta de San Blas: A las nueve y media Horas y Misa mayor solemne con exposición, y dirá el panegírico del Santo el R. P. Juan Recolons, S. J.; por la tarde, á las cinco, actos de coro, Rosario, ejercicio propio para el día del Santo con sermón, Te-Deum y adoración de la Reliquia de San Blas.

En San Juan, fiesta en honor del mismo Santo: Por la mañana turno de misas, á las diez y media Misa mayor solemne con música y sermón por el R. don Andrés Servera, Pbro. y al anochecer conclusión del Triduo.

En Santa Eulalia, San Jaime y San Juan habrá misas para la unión.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Consolador, en Santa Eulalia.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia dedicadas á la Purificación de María: Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer Rosario, último día de Triduo; procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, á las once de la mañana, empezará una novena, que varias piadosas personas consagran al glorioso mártir San Blas.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Neri.

ESTADÍSTICA

Nacimientos

Del día 11 al 12 de Enero.—Varones 4. —Hembras 4.

Matrimonios

Día 11 de Enero.—Don José Rosselló Vidal con doña Luisa Estarellas Pol.—Don José Juncadella Mayol con doña María Perras Alzamora.

Funciones

Día 11 de Enero.—Juan Pol Amengual 76 años, casado, c. de San Andrés, angina de pecho.—Joaquín Quesada Fernández, 60 años, casado, p. de la Constitución, asistolia cardíaca.—Bernardo Garau Sales, 63 años, casado, c. de la Paz, catarro.—Juana María Tomás Serra, 53 años, casada, Hospital, reblandecimiento medular.—Margarita Palmer Palmer, 84 años, viuda, c. de San Pedro, gripe.—María Borrás Alemany, 65 años, soltera, Termino, hemorragia cerebral.

Día 12.—Cetelina Roig Palou, 29 años, casada, c. de General Barceló, gripe.—Francisca Rosselló Llompart, 4 años, c. del Vidrio, laringitis sarampiosa.—Magdalena Bisquerra Terrasa, 9 meses, c. de Puerta del Mar, sarampión.—María Losada Sans, 8 meses, p. de San Antonio, bronquitis.—Miguel Fullana Fiol, 19 años, soltero, c. del Socorro, tuberculosis pulmonar.—Bartolomé Pons Simonet, 59 años, c. de Camposanto, bronco-neumonía.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE ESPAÑA

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España esta Sucursal celebrará Junta general de señores accionistas el domingo 7 de Febrero próximo á las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación á esta fecha de diez ó más acciones domiciliadas en esta dependencia que deseen asistir al acto, se servirá pasar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia á la Junta general no puede delegarse y solo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores ó representantes legítimos.

Palma de Mallorca 29 Enero de 1909.—El Secretario, Jaime Triay.

Banco de Soller

La Junta de Gobierno de esta sociedad, ha acordado señalar los días 1.º, 3.º, 4.º y 5.º del próximo mes de Febrero, de dos á cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos de nueve á doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de 15 pesetas por acción, fijado en la sesión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para su conocimiento de los señores accionistas.

Soller 25 de Enero de 1909.—El Director Gerente, Damián Magraner.

DESPACHO DE

Vinos tintos, claretes, rancios, moscateles y demás clases, garantizadas.

SANTO CRISTO 4

TELEGRAMAS

CONSEJO DE MINUTROS

Madrid 2 á las 18'30.

A las cinco de la tarde se han reunido en Consejo los ministros en el domicilio del señor Maura.

Al entrar los ministros en Consejo dijeron que iban á tratar del concurso para la nueva Escuadra.

El ministro de Marina, señor Ferrandiz, manifestó que no podía anticipar si en este Consejo quedaría definitivamente resuelto el concurso. El señor Laclerva dijo que llevaba un proyecto de decreto, modificando la ley de Ensanche y otro autorizando la reelección de vocales de las Juntas de Ensanche.

Madrid 2 á las 24.

Construcción de la Escuadra.—Trabajos terminados.—Probable adjudicación.

El Consejo celebrado hoy ha terminado á las 9'20. Los ministros al salir han manifestado que todos los trabajos preliminares relacionados con la construcción de la escuadra estaban terminados.

Todos los acuerdos fueron tomados por unanimidad.

Preguntados que fueron algunos consejeros, acerca de los acuerdos tomados, manifestaron que nada podían decir.

La R. O. referente á dicho asunto será tramitada mañana mismo. De las palabras de los Ministros se desprende que se ha adjudicado en principio el concurso para la construcción de la Escuadra.

Modificación de conclusiones. Los Ministros examinaron las conclusiones que presentó el ministro de Marina general Ferrandiz referente á la construcción de la Escuadra.

En dichas conclusiones se hacen algunas modificaciones, las cuales servirán de base para la redacción de la R. O. de adjudicación.

Expedientes aprobados.—Nuevo Reglamento. Los consejeros aprobaron varios expedientes, uno de ellos relacionado con la construcción de cuarteles destinados á la Guardia civil.

También se aprobó el nuevo Reglamento de las Juntas municipales, en el que se dispone que las Comisiones de Ensanche puedan reelegir los vocales de que ellas forman parte, que no sean concejales.

POLÍTICA

Madrid 2 á las 24.

Mitín del bloque

En Torrelavega se ha celebrado un mitín de propaganda del bloque liberal.

Tomaron parte en el mismo, el periodista señor Estrani, el abogado señor Herrero, el concejal santanderino señor Fernandez Marañón, el abogado señor Mata y el señor Velarde, republicano.

Todos los oradores se expresaron en términos parecidos á los empleados en otros mitines de propaganda.

LA FIESTA DE LA PURIFICACION

Madrid 2 á las 14'30.

En la Capilla de Palacio

En la Capilla pública de Palacio se ha celebrado con la solemnidad de costumbre, el acto de la bendición y repartición de candelas.

El público que asistió al acto es numerosísimo llenando por completo las galerías.

El paso de la comitiva ha resultado brillantísimo.

Madrid 2 á las 18'30.

La Familia Real

Con motivo de la festividad del día de hoy, se ha celebrado capilla pública en Palacio con la acostumbrada solemnidad.

S. M. el Rey llevaba uniforme de Lanceros; la Reina doña Victoria vestía blanco brochado con flores; la Reina doña Cristina vestía traje color violeta; la Infanta Teresa, vestido verde y la Infanta Isabel, morado claro.

El infante don Fernando ostentaba el uniforme de Húsares.

Los Monarcas é infantes, acudieron á la Capilla acompañados de séquito brillante, muchas damas, Grandes de España y Palatinos.

Los oficios

Ofició de pontifical el Obispo de Sión asistiendo en el presbiterio el Nuncio de Su Santidad y los obispos de Astorga y el auxiliar de Burgos.

Se cantó la misa de Zubianre y la orquesta ejecutó un andante de la sexta sinfonía de Ajda.

Las galerías.—Tiempo espléndido. Inmenso público llenaba las galerías para presenciar el paso de los Reyes y su brillante séquito.

El espléndido día que ha reinado hoy ha contribuido á la solemnidad de la fiesta de Palacio.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 2 á las 14'30

Sobre el concurso para la construcción de la escuadra

El Liberal publica en su número de hoy un artículo titulado «El concurso para la escuadra».

El articulista examina con minuciosidad las proposiciones presentadas, deduciendo que ninguna de ellas reúne las condiciones exigidas en las bases publicadas.

Dice que en consecuencia el Gobierno está en el deber de declarar desierto el concurso.

Estima que la adjudicación á favor de cualquiera de los concursantes constituiría una arbitrariedad porque se faltaría á la ley votada en Cortes.

Añade además, que constituiría un despojo porque el gasto de doscientos millones calculado, no reportaría honra ni provecho.

«Meetings» solidarios en la Coruña. Según los telegramas recibidos de la Coruña hoy se celebrarán simultáneamente cinco meetings solidarios en diversas parroquias del Ayuntamiento de Carballo.

Añaden los despachos, que la idea de solidaridad va extendiéndose en dicha provincia, prometiendo dichos meetings verse concurridísimos.

Represión de los atentados contra los automóviles. En vista de los frecuentes atropellos de que han sido objeto los automovilistas, el Gobernador civil ha dispuesto que se destinen varias parejas de la benemérita de caballería á escoltar los automóviles.

Por esta fuerza se continúan las pesquisas para descubrir á los autores de la última agresión cometida contra el automóvil de una elevada personalidad.

Conflicto en pie. Continúa en pie el conflicto pendiente entre los patronos y los obreros del gremio de construcciones.

A pesar de las gestiones practicadas por unos y otros no ha sido posible llegar á una solución, por negarse ambos á ceder en nada en sus pretensiones.

Creese que será necesaria la intervención de otros elementos ajenos al ramo.

Detenciones sensacionales en Rusia. Comunican de San Petersburgo que se han realizado por la policía diferentes detenciones de importantes personalidades, que han causado general sensación.

Entre los detenidos figura un ex-director general de policía, acusado de haber hecho revelaciones secretas.

Según parece, en el complot descubierto hay comprometidas otras elevadas personas.

Se anuncian mas detenciones. Los detenidos han sido reducidos á prisión.

Seminarista español herido.—Recepción de la oficialidad del «Cataluña» por el Papa.

Un despacho de Roma da cuenta de que entre los seminaristas heridos de Messina que ha conducido el trasatlántico «Cataluña», figura el español Vicente Ortolo, natural de uno de los pueblos de la provincia de Valencia.

S. S. el Papa recibirá hoy en audiencia á la oficialidad del espresado trasatlántico «Cataluña».

Disolución del Parlamento italiano. Comunican de Roma que la prensa insiste en la creencia de que en la sesión del próximo Consejo, el Gobierno acordará la disolución del Parlamento á pesar de estar convocado para el día 16 actual.

Sin embargo de ello, existen diversas opiniones.

«El Imparcial» y Prat de la Riva.

«El Imparcial» acoge el rumor de que se trata de celebrar una reunión de los Caballeros de la Orden de Isabel la Católica, relacionada con la concesión de la Gran Cruz de la misma, al señor Prat de la Riva, con-

tra cuya concesión quieren, protestar dice el mentado colega, por considerar que no debe ostentarla el Presidente de la Diputación de Barcelona después de haber injuriado en sus artículos á la compañera del Rey don Fernando.

Madrid 2 á las 18'30

Regalos para el Sultán. Dicen de Tánger que mañana son esperados los regalos del Rey de España y del Gobierno para el nuevo Sultán Muley Haffid.

De Fez ha salido la escolta encargada de conducirlos hasta el Sultán á los portadores de los regalos.

Disposiciones de la Gaceta. La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Real orden que preceptúa que todos los años se convoquen oposiciones para formar el cuerpo de aspirantes á la judicatura y al ministerio fiscal.

Publica además los Reales decretos de nombramientos de magistrados ya comunicados.

Inserta además dicho diario oficial, las Reales órdenes de Fomento disponiendo que queda ampliado el plazo por todo el año corriente, para la presentación de instancias de los ingenieros agrónomos en cumplimiento de los artículos 3.º y 4.º del Real decreto de Diciembre de 1907; y ordenando que las compañías de Seguros sustituyan dentro el plazo máximo de tres meses, las fianzas constituidas en otros valores señalados por Real orden de Enero último.

Recaudación del Tesoro. La recaudación por todos conceptos durante el mes de Enero último se ha elevado á la suma de 62.455.153 pesetas esto es, 1.150.959 pesetas más que en igual mes del año último.

El aumento mayor corresponde á la recaudación de Aduanas y el rendimiento menor es de los alcoholes por la disminución del impuesto.

Disposiciones de guerra. El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, publica la convocatoria á oposiciones para cubrir catorce vacantes de veterinarios.

Los ejercicios empezarán el día 2 de Julio próximo y las instancias se admitirán hasta el 22 de Junio.

Anuncia además dicho Diario la provisión de la plaza de comandante profesor de la Academia de Caballería.

Los Reyes á Ventorrilla. A la una y media los Reyes marcharon en tren especial á la estación del Norte, dirigiéndose á Ventorrilla.

Les acompañan los marqueses de Viana y San Roman, y la duquesa de San Carlos.

Agente de emigración detenido. D'cen de la Habana, que á bordo de un buque español ha sido detenido un agente de emigración con objeto de repatriarle y entregarle á los tribunales españoles.

Conducción del bandido «Vivillo». Un telegrama oficial recibido de Buenos Aires, comunica que el bandido Vivillo fué embarcado á bordo del vapor trasatlántico «Satrustegui» con rumbo á España, á donde es conducido para ser juzgado de las tropelías que cometió en su bandidaje.

Detenido en un «meeting» solidario. El gobernador civil de Coruña, telegrama que han sido detenidos diez individuos en un meeting solidario que se celebraba en aquella ciudad.

Muebles retirados con precauciones. El Juzgado después de haber celebrado una conferencia con el arquitecto que examinó la casa de la calle de Fuencarral, inmediata á la que fué víctima anteayer de un incendio, ha dictado la correspondiente autorización para que los vecinos que habitan dicha casa retiren de sus habitaciones los muebles y efectos.

Debido al estado en que se encuentran dicha casa se ha dispuesto que los muebles sean retirados con grandes precauciones.

Fallecimiento de Pardo Sastrón. Telegraman de Zaragoza que en el pueblo de Val de A'gofia, ha fallecido el célebre y anciano botánico aragonés Pardo Sastrón.

Notificación de la sentencia al «Herrerero». Noticias de Sevilla dicen, que estando el Herrerero escribiendo á su madre, fué sacado de su celda para

OBRA NUEVA

CAP AL TARD (POESIES)

PER JOAN ALCOVER

PRECIO: 3 PESETAS.—De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

leerle la sentencia condenándole á muerte. El reo la oyó tranquilamente.

En el momento de entrar en capilla pidió tabaco y un hermano de la caridad le dió una cajetilla. Momentos después estaba bastante abatido.

Ha llegado el verdugo de Madrid para servir de auxiliar en la ejecución.

Los marinos del «Cataluña» recibidos por el Papa.

Telegramas de Roma dicen que el Papa ha recibido en audiencia á los tripulantes del trasatlántico «Cataluña» que pasó á Messina á recoger los supervivientes de la catástrofe reciente.

S. S. les bendijo y les agradeció las obras de caridad que habían realizado para auxiliar y socorrer al pueblo italiano ante la catástrofe.

La escuadra rusa.—Lemoine condecorado.

Comunican desde Salónica que la escuadra ha zarpado con rumbo á Constantino, la.

París.—El tribunal correccional ha condenado al pseudo-fabricante de diamantes, el ya celebre Lemoine, que como es sabido consiguió timar á un millonario inglés una fuerte suma, con la promesa de revelarles, en tiempo oportuno, la misteriosa fórmula para fabricar aquellas codiciadas piedras.

Este proceso había despertado extraordinario interés en esta ciudad. El tribunal ha condenado á Lemoine á diez años de prisión y á pagar una multa de 3 000 francos.

Accidente desgraciado.—Muerte de un artista.

Telegraman de Nápoles que en un café concierne de aquella población, estando trabajando un tirador se les desvió el arma matando á la artista Ema Tacune que se hallaba entre bastidores.

Se suspendió el espectáculo retirándose la concurrencia impresionada por la desgracia.

Contra el expresidente Castro. Dicen de Caracas se ha abierto una información contra el expresidente Castro, al que se acusa de estar complicado en la tentativa de asesinato contra el actual presidente, Gómez.

Colisión entre gendarmes y aldeanos. En Millán se han recibido telegramas de Siena (Toscana) dando cuenta de una colisión habida en dicha población entre los gendarmes y varios individuos pertenecientes á la sociedad «Liga de aldeanos».

La causa de dicha colisión fué por haberse detenido á dos aldeanos. Se cruzaron entre los gendarmes y los aldeanos algunos tiros, resultando un aldeano muerto y otro que se encuentra agonizando.

Las detenciones en San Petersburgo. Dicen de San Petersburgo que en las altas esferas ha causado impresión muy viva la detención de Croponchikine.

Han fracasado todas las tentativas realizadas para conseguir su libertad provisional.

Se han llevado á cabo nuevas detenciones.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 2 á las 22'30.

Se ha inaugurado con toda solemnidad, el templo de los Dominicos de la calle de Ausias March.

Se celebraron espléndidos oficios divinos llenándose el templo de fieles.

Salida de diputados para Madrid. En el tren expreso han salido hoy para Madrid, diez diputados solidarios para terciar en el debate sobre las mancomunidades.

Les han despedido en la estación numerosos amigos.

«Meeting» en la Casa del Pueblo. En la Casa del Pueblo se ha celebrado hoy un meeting, viéndose regularmente concurrido.

Se han pronunciado enérgicos discursos, siendo los oradores aplaudidos.

Se acordó reclamar de la Cámara la aprobación inmediata del acta del señor Lloroux. El orden ha sido completo. ¡Nuevo Cardenal! Se asegura que S. S. el Papa nom-

brará Cardenal al Obispo electo de Barcelona, señor Laguarda.

La noticia ha sido recibida con agrado por el clero y público en general.

Hundimiento de dos casas por el peso de la nieve. Telegraman de las Borjas Blancas que se han hundido dos casas á causa del peso de la nieve.

Los muebles quedaron por completo destruidos.

Por fortuna no han ocurrido desgracias.

Taberneros amenazados. El Gobernador civil señor Ossorio Gallardo ha amenazado á los dueños de cafetines próximos á la Universidad, con imponerles fuertes multas si admiten á los estudiantes en cualquier clase de juegos, aunque sean ilícitos.

Detención de un ladrón. En la Plaza del Teatro, la policía ha encontrado á un individuo francés que robó en Tarragona 671 pesetas á un Coronel de la guardia civil.

Dicho individuo francés al verse sorprendido, disparó un revolver browning, fallándole tres veces el tiro.

Trató después de huir, siendo alcanzado en la calle de las Arrepentidas y conducido á la Cárcel.

Contra la candidatura del señor Puig y Aspre. Se asegura que algunos federales de Sabadell no están conformes con la proclamación del señor Puig y Aspre para candidato en las próximas elecciones.

Añádese que estos apelarán al re-tratamiento.

Corresponsal.

Los más sencillos resfriados tienen ahora caracter grippal; producen fiebre y determinan ese indefinible abatimiento característico de dicha infección. Para repelerlos pronto y perfectamente, tómese «Carne Líquida» del Dr. Valdeá García, de Montevideo, que es el más poderoso y el más rápido tónico nutritivo.

ESTOMACAL VERDAD

Pídate en cafés y Ultramarinos.

Cerveza «LA FORTIFICANTE»

FERRUGINOSA FOSFATADA. Procedimiento Henri Rinck (Lyon) FODEROSO RECONSTITUYENTE. Indispensable para las señoras que crían, las que obtienen admirables resultados con tan exquisita bebida.

De venta: Colmados, cafés y farmacias. Depósitos: Palma, J. Valenzuela y Centro Farmacéutico.—Inca: Pedro Coll.

CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perrell 2.—Palma de Mallorca.

VISIONS DE LA PALESTINA

Notas de un pelegrinatge

—POR— MIGUEL COSTA Y LLOBERA. Precio: 3 p. eta. De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose los náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien la pida.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner